

LETTRE D'INFORMATION

de L'ASSOCIATION Grandir ENSEMBLE – Mars 2023



Chers amis de Grandir Ensemble,

Ce nouveau numéro vous présente les dernières nouvelles de nos deux centres et nos projets pour les mois à venir.

Il vous relate également une expérience singulière de la visite d'une famille française dans notre centre de La Cruz, expérience d'une richesse incroyable pour tous !

Des nouvelles de nos centres

La fin d'année 2022

En Colombie, l'année scolaire se termine fin novembre, période à laquelle se sont déroulées les cérémonies de fin d'année dans nos centres de La Cruz à Medellin et de Bayunca près de Carthagène.

Les efforts de tous ont été récompensés !

Merci à tous les enseignants engagés dans cette aventure Grandir Ensemble, qui rendent possible la réussite scolaire d'élèves auparavant non scolarisés ni alphabétisés !



95 enfants du centre de La Cruz ont obtenu leur diplôme !



La cérémonie de fin d'année à Bayunca.



Membre du MIAE

Une rentrée des classes réussie en janvier 2023 !



La rentrée des classes 2023 s'est très bien passée pour tous les élèves de Medellín



...et de Bayunca qui ont retrouvé les bancs de l'école !



Cependant à Bayunca, la situation reste précaire et les conditions de classe et de cantine très difficiles.

Une magnifique rencontre a eu lieu dans notre centre de La Cruz en ce début d'année !



Une famille de cinq personnes, Marianne, Christophe et ses trois enfants Augustin, Margaux et Martin a décidé de consacrer neuf mois de leur vie à voyager en Asie et en Amérique du Sud à la rencontre d'associations qui soutiennent notamment l'éducation des enfants. C'est ainsi qu'ils ont rencontré les encadrants et les enfants du centre Grandir Ensemble de La Cruz.

Laissons les parents, Christophe et Marianne, nous raconter cette expérience pour eux inoubliable au travers de quelques extraits d'un article qu'ils ont rédigé à l'issue de leur rencontre :

« ...Venant de France, ce que nous connaissions de la Colombie, c'est l'instabilité politique, la prise d'otage d'Ingrid Betancourt, ... ou encore la légende de Pablo Escobar et des cartels. Ce que nous avons mieux compris en visitant Medellín, c'est le climat de véritable de guerre civile qui a régné sur le pays jusqu'en 2010...

...[Le responsable du Centre nous explique que] cette violence a laissé des traces et les groupes armés, même s'ils sont moins visibles ou influents, constituent toujours une menace, en particulier pour les jeunes qui peuvent être fascinés par leur violence et être la cible d'opérations de recrutement. Le climat de violence dans lequel ont grandi les enfants qui vivent aujourd'hui dans ces quartiers constitue une véritable référence pour eux, et une norme culturelle qui anéantissent leurs projets, leurs ambitions.

...Commence alors une longue croisade dont l'objectif est d'offrir aux générations d'enfants qui passent entre les murs de l'institution une alternative ... et de construire, en s'appuyant sur les sept heures qu'ils passent chaque jour à l'école, un autre possible.

Aujourd'hui, encore et toujours, il est important de continuer à investir sur ces enfants. Nous avons pu le constater lors de notre visite, ils ont une curiosité immense, une intelligence vive et un potentiel insoupçonné, une énergie positive débordante et une grande gentillesse.



Ils ont ouvert les bras à nos trois enfants qui se sont dispersés dans les classes de l'établissement sans que l'on ne sache plus où ni avec qui ils étaient. Ils sont revenus avec un sourire magnifique, celui que leur avaient donné – dans leur grande générosité – les élèves de l'école...

...Le combat [mené par les encadrants] du centre porte ses fruits. Il doit continuer, pour ces enfants qui se lèvent à 3 heures du matin pour entrer à l'école dès 6h30 et vont parfois travailler l'après-midi pour gagner un peu d'argent. Pour ceux qui ont perdu un papa, une maman ou bien les deux, pour ceux qui ont du tout quitter ou qui ont connu une violence indicible.

La Colombie est sortie de la violence généralisée depuis peu d'années, mais le combat doit continuer pour changer le pays de manière plus profonde. Si nous les aidons, au travers du travail de tous, c'est à ces enfants que nous donnons la clef.

J'en profite également pour lancer un appel aux volontaires : si vous avez du temps à consacrer à une association qui change les choses sur le terrain, n'hésitez pas à contacter Grandir Ensemble ! »



Un immense merci à cette famille qui a su en peu de temps si bien comprendre les enjeux de notre action en Colombie !



Membre du MIAE

Lettre d'information de l'association Grandir Ensemble

Un projet ambitieux à Bayunca !

Comme vous le savez, notre centre de Bayunca traverse de grandes difficultés en raison du déménagement qui a dû être effectué. Les conditions d'accueil des enfants y sont précaires.

Notre priorité est de pouvoir accueillir une centaine d'enfants dans un nouveau bâtiment à construire et à équiper qui comprendra cuisine, réfectoire, sanitaires, espaces logistiques et salles de classe. Il s'agit d'un projet ambitieux qui a démarré par l'achat d'un nouveau terrain et se poursuit par les études techniques qui permettront de définir précisément les travaux à réaliser grâce à l'appui d'un architecte colombien.

Les étapes de ce projet seront réalisées au fur et à mesure des financements que nous obtiendrons.

Vous pouvez compter sur nous pour vous informer de l'évolution de ce projet. Osons croire ensemble en un avenir aussi souriant que les visages de nos petits écoliers !



Et toujours, UN grand Merci à NOS partenaires !

- La Banque Alimentaire de Medellín
- La fondation Arfeuille
- La fondation XAMAFRA abritée sous l'égide de la Fondation Caritas France
- La fondation Maïté abritée sous l'égide de la Fondation Caritas France
- Marie-Alice Sarrazin de l'association Grandir à la Cruz
- Elisabeth Blot de la société Madame Papaya

Nous vous rappelons également que Grandir Ensemble est membre du **MIAE (Mouvement International d'Aide à l'Enfance)** - <https://miae.fr>

PENSEZ à VISITER Notre Site !

<http://www.grandir-ensemble.info/>

Vous y trouverez de nombreuses photos et des vidéos tournées sur place principalement par les bénévoles ainsi les dernières actualités.

Nous sommes présents également **sur Instagram, Facebook et LinkedIn.**



<https://www.instagram.com/grandirenssemble85/>



<https://www.facebook.com/grandirenssemble85>



<https://www.linkedin.com/company/grandir-ensemble-colombie/>



Faire un don

Grandir Ensemble | 48 rue de la Garenne | 92310 Sèvres
E-mail : associationgrandirenssemble1985@gmail.com



Membre du MIAE